

# Artículo In Sobre éxito y el fracaso

Carlos Leoncini



# Capítulo 1

Artículo publicado en LinkedIn: "Sobre éxito y fracaso"

Sobre el éxito y el fracaso se ha dicho y hablado tanto que se podrían llenar volúmenes enteros con frases célebres y dichos de grandes pensadores, inventores y tantos hombres y mujeres geniales que dejaron una idea al respecto. Algunas más alentadoras, como las que escuchamos de los coach y aquellos que tienen un compromiso positivo con la productividad. Otras tratan de entender lo inentendible o aquellas que simplemente realizan una observación del tema y nos dejan una pregunta que a veces nos perturba. Creo que estas últimas son las mejores, las que nos dejan intranquilos.

Pero quisiera arrancar con estas frases muy conocidas, a modo de introducción en las complejas facetas del tema, para luego dejarles algunas de mi propia producción y esperando generar algún tipo de reflexión.

***"El código moral del fin del milenio no condena la injusticia, sino el fracaso"- Eduardo Galeano.***

Esta cita que elegí está sacada del libro "Galeano" de Fabián Kovacic y viene a raíz de una reflexión acerca de uno de los responsables de la guerra de Vietnam, Robert MacNamara quien confiesa que la guerra fue un error. Es decir, reconoce el fracaso de la misma. Guerra en la que murieron más de 3 millones de vietnamitas y 58.000 norteamericanos. Lo que destaca Galeano es que fue un error y fue injusta no por la pérdida de vidas sino porque fue una guerra que se sabía desde un principio que no se podía ganar y aun así se llevó adelante.

***"Los hombres de mi raza no han llorado. Eran de acero" - Alfonsina Storni.***

Una frase que aún en la época actual tiene vigencia y que supone que un hombre que muestra sus emociones fracasa. En la frase se pone de manifiesto el tema del machismo, ser macho fuerte y duro como el acero. La emoción, la sensibilidad son debilidades y por ende fracaso.

***"I have not failed, not once. I've discovered ten thousand ways that don't work" - Thomas A. Edison.***

Al respecto de esta simpática cita es importante mencionar que no es exacta. Es un registro de una idea conceptual que tuvo Edison en base a la gran cantidad de experimentos fallidos que tuvo que realizar con su

equipo hasta dar con un diseño adecuado de bulbo eléctrico cuyo filamento durara lo suficiente. Aunque claro, a pesar de lo difícil que fue llegar hasta ese bulbo, eso fue sólo el inicio del desafío. Casi nada comparado con lograr el primer tendido seguro de la red eléctrica. Pensemos que la red eléctrica hoy es muy segura y aun así existen riesgos de muerte.

A continuación algunas reflexiones de mi propia producción. Algunas de ellas salieron como reflexiones sobre artículos, publicaciones y comentarios de este mismo espacio de expresión profesional, otras tienen su germen en la narrativa que es una de mis pasiones.

Dicen los exitosos que el éxito se logra subiendo la escalera del fracaso. Sin embargo, cuando te invitan a sus casas siempre te muestran el jardín y la piscina.

El éxito se logra fracasando pero cuando se llega al éxito, toda memoria del pasado se ve nebulosa y lejana como en una especie de sueño.

Cuando preguntan ¿qué es el éxito?, la mayoría de las personas piensan en cosas materiales, el resto en cosas que podrían estar haciendo sin dinero y casi nadie piensa en lo que le gustaría estar haciendo realmente y con pasión. Lo que me hace pensar la inmensa cantidad de fracasados que existen.

En la dialéctica hegeliana siempre hay un opuesto para todo. Por ejemplo: éxito – fracaso. ¿Cuál será la síntesis entre tesis y antítesis? ¿Lucha, libertad, vida...?

A veces el éxito encandila con lo efímero, dejando oculto o subyacente en las tinieblas lo inmortal del hombre que es el sufrimiento.

Las expectativas juegan un rol determinante en el éxito y el fracaso. Por ejemplo, en una maratón llegar a la meta sin importar la posición puede ser considerado un verdadero éxito.

Si queremos tener éxito en la resolución de un problema, siempre conviene empezar por lo obvio y lo más evidente.

Si habremos de hablar del éxito, también deberíamos mencionar al fracaso pero no por lástima ni por respeto sino por miedo.

A veces es tan fácil fracasar que estandarizando una metodología podríamos llegar al éxito mismo.

No reconocer todos los éxitos que hemos logrado en la vida sin importar

su tamaño es la forma más común de fracaso.

Si el sufrimiento es amigo del éxito entonces el placer es amigo del fracaso.

Quien más ostenta su éxito, más inseguro se siente por dentro. Quien se ríe del fracaso se ríe de sí mismo.

A veces pasamos por la vida pensando en todos aquellos que nos hieren o nos han herido en vez de pensar en todos aquellos que hemos ayudado. Eso no es fracasar es un pecado mortal.

Todos los seres vivos estamos destinados a ser exitosos al menos en una cosa al final del camino.

Una de las más grandes injusticias es levantar templos para idolatrar sólo al éxito y no al fracaso. Sin embargo, hay veces en las que el fracaso es glorificado como por ejemplo, el caso de aquellos que perdieron la vida en la conquista del espacio.

En un mundo normalizado para el éxito, el fracaso es la anormalidad. Pero toda normalización lleva al fracaso de la creatividad.

Si no se incentivara a la gente a aceptar el fracaso como parte de la vida, tal vez ellos mismos desaparecerían y los exitosos no tendrían contra quien compararse y por lo tanto habrían fracasado.

A menudo la locura es la puerta de escape al éxito.

Cuando el éxito está definido por lo material se tiene asegurado el fracaso.

Cualquier definición de éxito nos garantiza el fracaso aunque sea de modo parcial ya que toda definición es conceptualmente limitante.

¿Es el éxito del héroe griego el éxito más ansiado, sabiendo que la mayoría de los héroes terminaron en el Hades? Excepto Heracles por supuesto, a quien Zeus le brindó la apoteosis para llevarlo al Olimpo.

La única forma de ser exitoso contra el tiempo es detener el tiempo mismo. El problema es que solo se ha encontrado una forma de detenerlo y aun no se ha descubierto la forma de recomenzarlo.

Tal vez uno de las mayores frustraciones sea añorar lo que nunca se tuvo ni nunca se tendrá.

Si le preguntáramos a Nietzsche nos diría que a Dios su fracaso le costó su inmortalidad. Si le preguntáramos a Dios nos diría que el hombre se

mató a sí mismo con su conocimiento y tecnología.

Dentro de una visión utilitarista no habría que concentrarse tanto en el fracaso sino en ganar. El capitalismo ha fracasado y aun así sigue encontrando formas de ganar.

No todas las frustraciones son indeseables. En el amor nunca se gana y sin embargo siempre lo buscamos.

El conocimiento es una de las mayores fuentes de frustración. Cuanto más conocemos más conciencia tomamos de los lejos que estamos de la verdad. Aunque la verdadera tragedia es que la verdad no existe.

El otro lucha una batalla perdida por ser aceptado por el ego. Si tuviera éxito en su lucha dejarían de existir tanto uno como el otro.

Si queremos tener éxito en la aceptación de nuestra apariencia nunca le preguntemos a un espejo, siempre a una foto.

El éxito del otro radica en no haber podido ser reducido a la unidad.

No existe Derecho que permita quitarle la muerte a un hombre, ese es el gran fracaso del Derecho.

El éxito de un hombre o de una mujer es sólo una ilusión creada por el Poder para lograr el único control real.

El éxito del Derecho siempre es en alguna medida el fracaso de la Justicia.

Si no hay hechos, hay interpretaciones como dice Nietzsche. Sospecho que el éxito y el fracaso son inventos del Poder.

Hay quienes buscan la eternidad en lo constante, no lograrán más que frustraciones ya que la eternidad es precisamente lo contrario.

Aunque tratemos de escaparnos de todo, fracasaremos al tratar de escapar de nosotros mismos.

La línea entre la vida y la muerte es a veces un hilo muy delgado y otras veces terriblemente resistente y persistente como pasa entre el éxito y el fracaso.

Todos podemos ser exitosos sin tan sólo nos olvidáramos del fracaso.

Las palabras son infiernos o paraísos. En realidad sus significados se encuentran normalizados, reglados para nuestro control. No sería raro

encontrar un fracasado que sea totalmente exitoso.

Tratar de entender al amor es frustrante y una pérdida de tiempo. El único éxito posible en el amor es hacerlo y no tratar de entenderlo.

Ser normal y encajar es parte del éxito, del éxito del Poder.

En un intento súper egocéntrico y fallido, el hombre ha creado un día de conmemoración para casi todo sin pensar que en el "casi" ha creado una injusticia universal. En esto último hecho ha tenido éxito pleno.

El pecado original es el motivo por el cual la culpa siempre la tiene el Otro.

En el Derecho del hombre, al sujeto siempre se lo presume inocente. En el Derecho Divino todo lo contrario. Este es el mayor fracaso de la razón.

Si se quiere tener éxito en una discusión, basta con ser hábil con la dialéctica y esgrimir las más certeras aporías. De cualquier modo, siempre terminamos creyendo en nuestras religiones.

El fracaso nos es insoportable porque desde que nacemos nos sumergen en la cultura del éxito, lo cual es la manera más segura que fracasar.

En cuanto a la filosofía no tiene éxito ni fracaso, pero se dedica a hacer fracasar los pensamientos e ideas más sólidos y exitosos de cada época.

Si lo obsoleto, fracasa o muere. El arte lo resucita y lo convierte en algo hermoso. Algunos de los escritos sobre amores perdidos, fallidos, dramáticos y épicos son a la vez las más hermosas y bellas historias jamás contadas.

Aún en la naturaleza la especie que fracasa da lugar al éxito de la siguiente. Si lográramos tener éxito y vencer a la muerte, que gran fracaso para la subsistencia de la vida sería. Pues si la vida fuera eterna ¿cuál sería el valor de la vida misma?

Carlos Leoncini